

An die Landeshauptstadt München, Kommunalreferat, AWM

**Antrag: #tannenbaumhaufen. Mehr Abgabestellen für Christbäume in Neuhausen-Nymphenburg**

**Beschluss**

Der Bezirksausschuss 9 fordert das Kommunalreferat auf, Maßnahmen zur effizienteren Entsorgung von Christbäumen zu ergreifen. Wir schlagen vor, die vorhandenen Abgabestellen besser bekannt zu machen und die Anzahl der Abgabepunkte deutlich zu erweitern.

**Begründung**

Aktuell existieren Abgabestellen (über die Wertstoffhöfe hinaus), an denen jeweils nach den Weihnachtsferien für einen kurzen Zeitraum Christbäume abgelegt werden können. Diese sind jedoch weder in ausreichender Anzahl vorhanden noch hinreichend bekannt. Dies führt dazu, dass viele Bürgerinnen und Bürger ihre Bäume an unerlaubten Stellen entsorgen, insbesondere an Plätzen und Kreuzungen. Dort bleiben sie dann meist mehrere Wochen liegen.

Um die Entsorgung effizienter zu gestalten, schlagen wir vor:

1. Bessere Bekanntmachung der vorhandenen Abgabestellen:

- Verstärkte Werbekampagnen über lokale Medien, soziale Netzwerke und Aushänge.
- Einbindung von örtlichen Verkaufsstellen von Christbäumen in die Informationsverbreitung.

2. Deutliche Erweiterung der Anzahl von Abgabestellen:

- Identifikation potenzieller Standorte für neue Abgabepunkte. Insbesondere sollte geprüft werden, ob Abgabepunkte an den vorherigen Verkaufsstellen eingerichtet werden können.
- Zusammenarbeit mit örtlichen Geschäften, Schulen und anderen Einrichtungen, insbesondere aber auch den Verkaufsstellen von Christbäumen, zur Schaffung zusätzlicher Abgabemöglichkeiten.

Diese Maßnahmen sollen dazu beitragen, die ordnungsgemäße Entsorgung von Christbäumen zu fördern und unerlaubte Ablagerungen zu reduzieren. Die Einbeziehung von Verkaufsstellen soll die Information direkt an die Bürgerinnen und Bürger bringen, da diese bereits beim Kauf des Christbaums informiert werden.

Die Verwaltung wird gebeten, diese Vorschläge zu prüfen und für das Jahr 2025 entsprechende Schritte einzuleiten.

**Initiative:** Sebastian Thunich



Tannenbaumhaufen in der Ruffinstraße. Als Platz nicht ungeeignet, allerdings liegen die Bäume hier 2-3 Wochen statt nur 3 Tage bei einer organisierten Abgabestelle.